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7 月 29 日(金)の予定 

納涼家族会 

8 月 5 日(金)の予定 

雑誌評論、会員増強特集 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/髙波雄一郎  

副委員長/中田金一 

委員/百瀬(正) 飯嶌 福田 籾山 

 

２０２２－２０２３年度会報 

会長／小林正樹 幹事／小笠原信隆 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

 

通常例会        ホテル・ブエナビスタ 

司 会          越場会場監督委員長 

点鐘 12:30           小林正樹会長 

≪本日のゲスト≫ 

電算印刷（株）本社営業部マーケティング室 

プロダクトマネージャー 山﨑 悠 様 

松本城 RC：藤田ひろ子会長 松島憲司幹事 

≪ＲＬＩ修了書授与≫  

小林正樹会長 

 

 

 

 

会長挨拶     小林会長 

本日は松本城ロータリークラ

ブから、藤田ひろ子会長と松島

憲司幹事がお越しです。松本城

RC は平成 7 年(1995 年)当クラ

ブがスポンサーになり創立さ

れ、本年度 28 年度を迎えられます。松本 RC ととも

に親戚関係になりますので、これからも密接な連携活

動と、引き続きのご親交をお願い申し上げます。 

さて前回例会時は安倍前首相銃撃事件という大変シ

ョッキングな出来事がありました。人の「生きざま」

「死にざま」という言葉を耳にするわけですが、本来

「生きざま」という言葉はなく「死にざま」から派生

した言葉のようです。そしてもう一つ思い浮かんだ言

葉があります。「虎は死して皮を留め、人は死して名

を残す」。故人に心からご冥福をお祈りいたします。 

話を変えます。ピコ太郎のＰＰＡＰという歌があり

ましたが、昨日は小池百合子都知事が 4 回目のコロナ

ワクチンを接種して、「ＰＰＭＭ」だと言っていまし

た。私は今日この後 4 回目を接種しますので「ＰＰＭ

Ｐ」になります。 

先週になりますが、今月 9 日～10 日、コロナ禍の

影響で３年ぶりに開催された日本水泳連盟の会議に参

加しました。この会議は毎年東京で開催され、水泳の

指導者養成を担当する長野県の委員長として出席しま

したが、先月末から今月初旬にハンガリーブダペスト

で開催された水泳世界選手権で選手・コーチにコロナ

感染者が相次ぎ、帰国が遅れたため鈴木大地会長がこ

の会議に参加ができず残念ながらお会いできませんで

した。感染したり濃厚接触の選手・コーチも今週にや

っと帰国できたそうですが、コロナ禍の第 7 波は確実

に私たちにも迫っていることを感じます。この東京で

の会議の名称は「全国地域指導者委員長会議」です

が、内容としては「スポーツとモラル」に関すること

で、スポーツ指導者対象の「コンプライアンス教育」

が中心になりました。コンプライアンス教育は企業や

教育現場をはじめ社会全体のあらゆる場面で欠かせま

せんが、とりわけスポーツ現場での「愛のムチ」とい

う考え方は不適切な指導であり、医・科学的にも全否

定をされているところです。半面「愛のムチ」という

と、短い日本語ながら、日本人はその意味や加害者・

被害者の心情を推し量ることができ、こういう曖昧な

ところが問題の本質に関わっているのかもしれませ

ん。いじめ、虐待、嫌がらせ、差別…これらを欧州

で、また日本スポーツ協会では「BAHD（バード）」

と呼び「BAHD 防止」を呼びかけています。

「BAHD」は、Bullying(いじめ)、Abuse(虐待)、

Harassment(ハラスメント/嫌がらせ)、

Discrrimination(差別)の頭文字であり、個人の人権や

尊厳を不当に侵害する行為全般を指します。 

 私はスポーツとモラルに関するキーワードは、「ハ

ラスメント」「ガバナンス」「コンプライアンス」だと

思います。ＰＰＡＰではありませんが横文字、頭文字

を並べる言葉はこれからも一層増えることでしょう。

という私の職場も、Swimming、Aerobics、Machin-

Gym の頭文字をとって「ＳＡＭ」でした。本日はこ

のあと、山﨑悠さんから「ＳＤＧｓ」(Sustainable 

Development Goals)のお話を伺います。よくお聞き

して、明日からの奉仕活動に邁進したいと思います。 

幹事報告              小笠原幹事

１．次週２２日はクラブ定款による休会です。その翌 

 週２９日は「納涼家族会」です。新型コロナウイル

ス感染拡大状況により変更が生じた場合は、追って

ご連絡致します。 

２．本日配布のガバナー月信は、昨年度桑澤ガバナー 

年度の最終号です。 

３．例会変更については、引き続き感染予防の観点か

ら現在どのクラブでもビジター受付は実施されてい

ません。ご了承下さい。 
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出席委員会報告          村山委員長 

本 日 7月 15日 欠席 12名  出席率約 63.64％ 

ニコニコＢＯＸ報告         永田副委員長 

・お世話になります。松本城ＲＣ藤田会長、松島幹事 

・松本城ＲＣ藤田会長松島幹事ようこそ！本日は例会後、

第 3 回目のＩＭ実行委員会を開催します。委員の方々

よろしくお願いします。百瀬正容君 

・松本城 RC 藤田会長松島幹事よろしくお願いしま

す。外来者講演山﨑様楽しい事期待していま

す。小笠原幹事  

・ 松本城ＲＣ藤田会長、松島幹事ようこそ！山

﨑様講演よろしくお願いします。永田君  

・藤田会長、松島幹事、本日はようこそおいで下さいまし

た。福田君 

・藤田会長、松島幹事ようこそ！山﨑様本日はよろしくお

願いします。舘島君 

〔写真掲載〕小林正樹君、吉池君、福田君、眞

峯君、北澤君  

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会                籾山プログラム委員長 

【親子クラブ来訪挨拶】    松本城 RC： 

藤田ひろ子会長     

松島憲司幹事  

松本城ＲＣは１９

９５年平成８年に

こちらのクラブの

子クラブとして創

立致しました。私

はその際、三村パストガバナーの紹介で入会しました。

いろいろご指導を頂き今日は親のところに戻ってきた

気分です。どうぞよろしくお願い致します。 

【外来者講演】 「ＳＤＧｓについて」 

電算印刷（株）山﨑悠様 

皆様こんにちは。私は現在

ＳＤＧｓコンサルタント、２

０３０ＳＤＧｓ公認ファシリ

テーターとしても活動してお

りまして、今回はＳＤＧｓに

ついてお話をさせて頂きます。松本東ロータリーク

ラブ様は今年度地区の関係でＳＤＧｓに関して催し

をされると伺っております。今日の講話が少しでも

参考になればと考えております。許された時間が２

５分程度と限られていますので出来るだけ分かりや

すく重要なポイントのみお話しさせていただきま

す。お手元に配布した資料は時間の省略の為に作成

したものでありますから、持ち帰っていただき時間

のある時に目を通していただけたらと思います。 

 それでは本題に

移ります。ＳＤＧ

ｓは２０１５年に

国連の持続可能な

開発サミットにお

いて加盟国１９３

カ国全会一致で採

択されました。目的は誰ひとり取り残さない持続可能

な世界を２０３０年を目指して構築していくことで

す。３階建ての構造になっており１７の目標と、それ

に紐づく１６９のターゲット、さらに２３２の指針で

構成されています。この辺りのことまでは皆様おぼろ

げ認識されているのではないでしょうか。そして現在

すでにいろいろな団体・企業がそれぞれ自身の関係す

る目標・ターゲットに対して取り組みを始めています。

事例については配布資料に抜粋させていただきまし

た。皆様が良く知る大きな企業中心に紹介しています

が、じつはどんな企業・団体でもそれぞれ少しでも努

力し、協力することが重要です。でもどうやって・・・

ということになります。おおまかな全体マッピングと

して「STEP1 SDGs を理解する」→「STEP2 優先

課題を設定する」→「STEP3 目標を設定する」→

「STEP4 経営へ統合する」→「STEP5 報告とコミ

ュニケーションを行う」→「STEP2 優先課題を設定

する」→以下 STEP2 から STEP5 を繰り返すという

感じです。実際に自社で取り組もうとする場合にはも

っと詳細な手順により、何を目標とするのか、目標を

達成するためには何をしなければならないのか十分

に考えて行っていただく必要があります。どのように

導入していくのかお手伝いをさせて頂くのが私の役

割でもあり、真剣に導入を検討される場合には私にお

問い合わせいただいてもかまいません。普段は３時間

～４時間の時間をいただいて自社でどのように導入

していくのか講話をさせて頂いておりますので、本日

は本当に概要だけのお伝えとなってしまい申し訳あ

りません。少しでも多くの団体・企業・個人がＳＤＧ

ｓを意識して社会・世界に貢献していってもらえば、

現在より素敵な未来になると確信を持っております。

私もその一助になればと活動しております。今後とも

どうぞよろしくお願いします。 

【点鐘 13：30】           小林会長  

☆第 3回ＩＭ実行委員会が開催されました。 

 


